



Universidad y Territorio. Experiencia de la Diplomatura en Género y Derechos Humanos de la UNLP

AUTOR/A/ES:

Gianfrini, María Flor; Luquet, Candela; Rojas, Eliana

INSTITUCIÓN DE PERTENENCIA:

Universidad Nacional de La Plata

UNIVERSIDAD Y TERRITORIO. EXPERIENCIA DE LA DIPLOMATURA DE GÉNERO Y DERECHOS HUMANOS DE LA UNLP

Autoras: Gianfrini, María Flor, Luquet, Candela, Rojas, Eliana

INTRODUCCIÓN

Esta propuesta presenta la experiencia de la Diplomatura en Género y Derechos Humanos (en adelante DGYDDHH), impulsada por la Secretaría de Derechos Humanos UNLP y llevada adelante por la Dirección de Políticas Género y Diversidad Sexual, y la Dirección de Políticas Feministas. Aclaramos que en esta presentación nos detendremos específicamente en la exposición y análisis del II y III Tramo, coordinado por la equipo de la Dirección de Políticas de Género y Diversidad.

OBJETIVO

Acompañar, potenciar y certificar saberes de personas que integran y sostienen las redes comunitarias, organizaciones territoriales e instituciones de la sociedad civil, involucradas con la problemática de la VPRG.

PROBLEMÁTICA CENTRAL

Violencias por razones de género, específicamente lo atinente a su conceptualización -desde una óptica situada en la estructura patriarcal- y los abordajes posibles en las rutas críticas.

Otra de las problemáticas acuciantes que atiende la Diplomatura, refiere al desafío y apuesta política de visibilización, reconocimiento y acreditación de saberes populares feministas, en este caso puntual, de compañeres de organizaciones, que, desde sus diferentes experiencias individuales, y sobre todo colectivas, intervienen y acompañan situaciones de VPRG.

LA PROPUESTA

La estructura curricular distribuida en 3 cursos formativos correlativos. El primer tramo certifica como Promotor/a/e en Prevención de la Violencia de Género, y se

propone generar condiciones que permitan una primera aproximación conceptual al tema.

Segundo tramo certifica como Curso de Operador/a/e en Prevención de la Violencia de Género, y se propone trabajar en el reconocimiento de las formas que asume habitualmente las VPRG; en el asesoramiento y acompañamiento a personas que se encuentran atravesando situaciones de VPRG; y en la identificación de recursos y servicios comunitarios de atención de la problemática.

Tercer tramo acredita como Diplomado/a/e en Género y Derechos Humanos. Se incorporan contenidos conceptuales y herramientas metodológicas para construir momentos de intervención socio-comunitarios, institucionales u organizacionales, de reflexión sobre prácticas de discriminación que puedan configurar situaciones de VPRG o de vulneración de derechos.

CONCLUSIÓN

El tramo III de esta Diplomatura se encuentra en proceso de cursada.

Desde nuestra función de coordinación de esta etapa, nos proponemos continuar fortaleciendo el lazo entre la Universidad y los Territorios, a fin de construir conjuntamente propuestas que dialoguen con las demandas y las necesidades del pueblo.

Respecto a los desafíos, los cuales son muchos, elegimos mencionar la apuesta y decisión política de continuar construyendo políticas transfeministas de acceso y sostenimiento a instancias de formación universitaria, destinadas a compañeres de organizaciones sociales, territoriales y civiles.



Encuentros temáticos



Talleres en Villa Elvira



Talleres en Gorina



Talleres en Villa Elvira



Jornada en Abasto

Disponible en:

<https://unlp.edu.ar/wp-content/uploads/2023/06/Universidad-y-Territorio.-Experiencia-de-la-Diplomatura-de-Genero-y-Derechos-Humanos.pdf>